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NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

Farmacie aperte
24 ore su 24
La Spezia
DellȅArsenale, vi a Monfalcone
SARZANA
Santa Caterina,via Variante Cisa
LERICI
Bello, via Roma
PORTOVENERE
Balzarotti, via Roma (Le Grazie)
VEZZANO LIGURE E ARCOLA
Federici, Arcola (a chiamata)
LEVANTO
Bardellini, via Zoppi
VAL DI VARA
Rocchetta
VARESE LIGURE
Basteri
LUNI
Filippi, via Aurelia (Dogana)
S. STEFANO MAGRA
Salvan
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 0187515715

FARMACIE 

Silva Collecchia / SARZANA

L�Hospice passa di mano. Dal 
primo  luglio  il  servizio  sar‡  
reinternalizzato da Asl5 e gli 
addetti della coop Elleuno che 
vi  lavoravano  fin  dall�inizio  
del servizio dovranno cercare 
un altro lavoro. Un provvedi-
mento  che  crea  perplessit‡:  
´Toglieranno infermieri, Oss e 
medici da altri reparti per ga-
rantire il servizio all�Hospice ? 
E le altre corsie resteranno sen-
za sanitari? o si domanda Val-
ter Chiappini del gruppo Sini-
stra per Sarzana -. » sempre 
pi˘  difficile  pensare  che  nei  
progetti della Regione ci sia la 
salvaguardia  dell�ospedale  
San Bartolomeo, mentre la sin-
daco e la sua maggioranza tac-
ciono. Dal 15 giugno la Dire-
zione Sanitaria ha gi‡ dato in-
dicazione che a Sarzana gli in-
terventi di Ortopedia siano so-
spesi per mancanza di persona-
le, anche se la giustificazione 
ufficiale sar‡ per consentire le 
ferie degli operatori - conclu-
de Chiappini o Ora Ë chiaro il 

perchÈ la Regione abbia a di-
sposizione due nuove sale ope-
ratorie e 60 posti letto all�Alma 
Materª.

´Cogliamo con favore la de-
cisione di Asl 5 di gestire diret-
tamente le attivit‡ di Hospice 
presso la struttura ospedaliera 

di Sarzana - aggiunge Thomas 
Landini di AvantInsieme-Sar-
zana-, Ë indispensabile garan-
tire che il livello di assistenza 
non venga sminuito, ma even-
tualmente migliorato e poten-
ziato che per i 23 dipendenti 
della Coop Elleuno mantenga-

no il posto di lavoro o comun-
que garantita una ricollocazio-
ne stabile. Manterremo una co-
stante e vigile attenzione difen-
dendo il diritto alla salute dei 
cittadini della nostra provin-
cia ed i diritti di tutti gli opera-
tori sanitari, pubblici o priva-

tiª. ´L�assegnazione dell�orga-
nico all�Hospice di Sarzana Ë 
stata definita e prevista dagli 
standard di riferimento e av-
verr‡ anche attraverso l�assun-
zione di infermieri dalla gra-
duatoria di mobilit‡ o puntua-
lizza il  direttore generale  di  
Asl5, Paolo Cavagnaro - Allo 
stesso modo si sta operando 
anche per l�assunzione degli  
Oss in parte gi‡ realizzata, dal-
la graduatoria concorsuale di 
Asl5, e che verr‡ completata 
entro il 1 luglio cosÏ da adegua-
re pure gli organici del perso-
nale di supporto. Occorre pre-
cisare, inoltre, che tutto il per-
sonale  assegnato  all�Hospice  
(infermieri,  fisioterapisti  e  
Oss) Ë stato individuato fra gli 
operatori in servizio in Asl5, 
che sar‡ ovviamente sostituito 
dai nuovi assunti e da profes-
sionisti in via di formazione, 
grazie alla collaborazione sia 
di esperti in cure palliative gi‡ 
dipendenti di Asl 5 sia di for-
matori esterni con esperienza 
certificata in icure palliativew 
o aggiunge il manager della sa-
nit‡ pubblica locale o Quanto 
alle segnalate carenze organi-
che di personale infermieristi-
co e di supporto negli ospedali 
queste, perÚ, non trovano ri-
scontro nei dati in possesso di 
questa Struttura. Le assunzio-
ni gi‡ realizzate e quelle in cor-
so d�opera consentono, infatti, 
il mantenimento di dotazioni 
organiche adeguate agli stan-
dard indicati nelle pi˘ recenti 
normative e raccomandazioni 
delle societ‡ scientifiche, con-
sentendo al personale, senza 
riduzione dei servizi, di poter 
usufruire delle ferie nel perio-
do estivoª. � © RIPRODUZIONE RISERVATA

il consigliere comunale del pd

LŽaffondo di Montefiori:
´Il centro Tao riapre,
ma il servizio caler‡ª

natale e centi contro la regione

Assistenti sociali,
Ë polemica sul concorso
per le nuove assunzioni

LA SPEZIA

La giunta comunale spezzina 
ha risposto all�interrogazione 
del Pd sulla chiusura del Cen-
tro Tao per la somministrazio-
ne di terapie anticoagulanti.

´A parole il centro Tao conti-
nuer‡ a prestare servizio ai cit-
tadini o spiega il consigliere di 
minoranza Andrea Montefiori 
-  Nei  fatti  con una modalit‡ 
che assume del tutto le sem-

bianze di un tratto di penna su 
un servizio molto importante: 
chiusura  delle  prenotazioni,  
assenza di personale medico, 
luogo di prelievi il mattino con 
la terapia demandata ai medi-
ci di famiglia, gi‡ in numero ri-
dotto e caricati di moltissime 
incombenze. Senza considera-
re i disagi logistici per i pazien-
ti. Questa scelta non porter‡ 
da nessuna parte, se non alla 
continua riduzione del servi-
zio pubblico e alla crescita di 
quello  privato.  Speriamo sia  
vero almeno, che il centro Tao 
riprenda a funzionare a fine 
estate, come dichiarato dalla 
giunta comunale senza che si 
verifichi la classica situazione 
nella quale quanto viene ga-
rantito  essere  provvisorio  si  
trasforma poi in qualcosa di de-
finitivoª. ´L�ambulatorio Tao 

Ë dedicato a pazienti che devo-
no effettuare prelievi e control-
li per i monitorare la congruit‡ 
della terapia medica che viene 
gestita dai medici di famiglia o 
ribadisce la direzione sanita-
ria di Asl5 - La chiusura tempo-
ranea  della  prenotabilit‡  di  
queste  prestazioni,  non  
dell�ambulatorio, Ë finalizzata 
al recupero di risorse mediche 
da convogliare alla struttura 
di  Medicina per garantire la 
continuit‡ assistenziale ai de-
genti che va assicurata priorita-
riamente. I medici sono tre me-
dici, compreso il direttore per 
cui Ë stato necessario ricondur-
re alle attivit‡ di reparto anche 
il medico dedicato all�ambula-
torio Tao, in attesa del previ-
sto arrivo a settembre di altri 
due professionisti neo assun-
tiª. � S.COLL. 

LA SPEZIA

Sul concorso per l�assunzio-
ne di tre assistenti sociali ban-
dito da Asl5 nel quale solo 2 
concorrenti su 99 candidati 
hanno passato la prima pro-
va, i consiglieri regionali spez-
zini: Davide Natale e Roberto 
Centi hanno presentato due 
interpellanze che sono state 
discusse ieri in consiglio re-
gionale. ́ Le modalit‡ del con-
corso sono state le stesse adot-
tate per altri concorsi banditi 
dalla stessa Asl5, sottolinean-

do che la correzione degli ela-
borati Ë avvenuta su base in-
formatizzata, dunque in mo-
do da assicurare trasparenza 
e oggettivit‡, e che la proce-
dura si Ë conclusa con la vitto-
ria  di  due  candidati  su  tre  
messi a concorso o ha spiega-
to l�assessore regionale Ange-
lo Gratarola o » in corso una 
procedura di mobilit‡, per lo 
stesso  profilo,  alla  quale  5  
candidati hanno presentato 
domanda e, dunque, in caso 
di buon fine della procedura 
Asl5 completerebbe l�attuale 
fabbisogno di assistenti socia-
liª. 

Ma Natale non ci sta. ´Re-
cuperare con un procedimen-
to di mobilit‡ il terzo assisten-
te sociale assunto in Asl5, by-
passando l'esito del concorso 
bandito  qualche  settimana  
fa, Ë una pezza messa in corsa 
che non risolve il problema o 
puntualizza il consigliere del 

Pd - Lascia anzi aperto il ri-
schio di trovarsi di fronte ad 
una serie di ricorsi da parte 
dei candidati che si sono tro-
vati a dover svolgere il test 
scritto seduti sui gradoni del 
palazzetto dello sport con un 
pezzo di cartone sulle gambe 
al posto di un tavolino. I con-
correnti hanno da subito ma-
nifestato una situazione di in-
sofferenza per l'organizzazio-
ne del concorso e per il tempo 
limitato a loro disposizione o 
ricorda Natale -. Sono stati pa-
ventati ricorsi che ci preoccu-
pano, perchÈ significherebbe-
ro l'allungamento dei tempi 
per le assunzioni, soprattutto 
in un settore che Ë stato de-
pauperato in questi ultimi an-
ni. Chiedevamo fosse valuta-
ta la proposta di rivedere il 
concorso,  salvaguardando i  
vincitori, ma dando risposte 
rapide a chi Ë rimasto fuo-
riª.� S.COLL. 

Lȅingresso dellȅHospice di Sarzana

la struttura di sarzana

LŽHospice al San Bartolomeo
sar‡ gestito soltanto da Asl5
Landini (AvantInsieme): ́ Favorevoli alla decisione presa dallȅazienda sanitariaª
Gli interventi ortopedici in val di Magra saranno sospesi per carenza di personale

Andrea Montefiori del Pd

Il consigliere regionale Natale

LEVANTO

Asl5 ha conferito un incarico 
a tempo determinato nel ruo-
lo unico di Assistenza prima-
ria per 24 ore la settimana 
presso la sede dell�ospedale 
di Comunit‡ di Levanto alla 
dottoressa Maria Lucia Mila-
na. L�incarico Ë fino alla fine 
del 2023 per un importo di 
circa 20 mila euro. Il nuovo 
incarico si Ë reso necessario a 
seguito di rinuncia del dottor 
Emanuele Vitone. Per questo 
nell�aprile scorso il direttore 

del Distretto Sociosanitario 
17 Val di Vara e Riviera, la 
dottoressa Maria Elena Ca-
vallo ha chiesto all�Azienda il 
conferimento di un nuovo in-
carico a seguito del recesso 
del  medico  titolare,  per  la  
quota parte di attivit‡ svolta 
all�ospedale di Comunit‡ di 
Levanto, ma anche per le atti-
vit‡ di supporto del Distret-
to. L�ospedale di  Comunit‡ 
di Levanto Ë la prima struttu-
ra di questo nuovo sistema di 
cura in provincia . �

S.COLL. 

ecco la medico maria lucia milana

Ospedale di Levanto,
arriva un rinforzo

LA SPEZIA

Alla Spezia Ë cambiata la mo-
dalit‡ del pagamento del tic-
ket  per  l�accesso  al  Pronto  
soccorso. Infatti da ieri i tic-
ket per prestazioni di Pronto 
Soccorso possono essere pa-
gati  esclusivamente  utiliz-
zando il sistema di pagamen-
to PagoPa. L�utente potr‡ pa-
gare il ticket presso qualun-
que  banca  (incluso  home  
banking), sportello postale, 
ricevitoria abilitata ed online 
(sito pagoPA o App Io). Non 
sar‡ pi  ̆possibile ricorrere al-
le casse automatiche, effet-
tuare il pagamento presso gli 

sportelli  di  accettazione  
aziendali nÈ l�utilizzo del bol-
lettino postale per i solleciti 
di pagamento. Va ricordato 
che le cure in Pronto soccor-
so sono gratuite nei soli casi 
di accesso considerati appro-
priati. L'accesso non appro-
priato  al  Pronto  soccorso  
comporta invece il pagamen-
to di un ticket per la prima vi-
sita del medico di Pronto soc-
corso. Il sistema del Pronto 
soccorso prevede l'assegna-
zione di priorit‡ ai pazienti, 
con il grado di urgenza che di-
pende dallo stato di  salute 
manifestato dal paziente. �

S.COLL. 

per le prestazioni

Pronto soccorso,
ticket solo con PagoPa
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NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

Farmacie aperte
24 ore su 24
La Spezia
DellȅArsenale, vi a Monfalcone
SARZANA
Santa Caterina,via Variante Cisa
LERICI
Bello, via Roma
PORTOVENERE
Balzarotti, via Roma (Le Grazie)
VEZZANO LIGURE E ARCOLA
Federici, Arcola (a chiamata)
LEVANTO
Bardellini, via Zoppi
VAL DI VARA
Rocchetta
VARESE LIGURE
Basteri
LUNI
Filippi, via Aurelia (Dogana)
S. STEFANO MAGRA
Salvan
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 0187515715

FARMACIE 

Silva Collecchia / SARZANA

L�Hospice passa di mano. Dal 
primo  luglio  il  servizio  sar‡  
reinternalizzato da Asl5 e gli 
addetti della coop Elleuno che 
vi  lavoravano  fin  dall�inizio  
del servizio dovranno cercare 
un altro lavoro. Un provvedi-
mento  che  crea  perplessit‡:  
´Toglieranno infermieri, Oss e 
medici da altri reparti per ga-
rantire il servizio all�Hospice ? 
E le altre corsie resteranno sen-
za sanitari? o si domanda Val-
ter Chiappini del gruppo Sini-
stra per Sarzana -. » sempre 
pi˘  difficile  pensare  che  nei  
progetti della Regione ci sia la 
salvaguardia  dell�ospedale  
San Bartolomeo, mentre la sin-
daco e la sua maggioranza tac-
ciono. Dal 15 giugno la Dire-
zione Sanitaria ha gi‡ dato in-
dicazione che a Sarzana gli in-
terventi di Ortopedia siano so-
spesi per mancanza di persona-
le, anche se la giustificazione 
ufficiale sar‡ per consentire le 
ferie degli operatori - conclu-
de Chiappini o Ora Ë chiaro il 

perchÈ la Regione abbia a di-
sposizione due nuove sale ope-
ratorie e 60 posti letto all�Alma 
Materª.

´Cogliamo con favore la de-
cisione di Asl 5 di gestire diret-
tamente le attivit‡ di Hospice 
presso la struttura ospedaliera 

di Sarzana - aggiunge Thomas 
Landini di AvantInsieme-Sar-
zana-, Ë indispensabile garan-
tire che il livello di assistenza 
non venga sminuito, ma even-
tualmente migliorato e poten-
ziato che per i 23 dipendenti 
della Coop Elleuno mantenga-

no il posto di lavoro o comun-
que garantita una ricollocazio-
ne stabile. Manterremo una co-
stante e vigile attenzione difen-
dendo il diritto alla salute dei 
cittadini della nostra provin-
cia ed i diritti di tutti gli opera-
tori sanitari, pubblici o priva-

tiª. ´L�assegnazione dell�orga-
nico all�Hospice di Sarzana Ë 
stata definita e prevista dagli 
standard di riferimento e av-
verr‡ anche attraverso l�assun-
zione di infermieri dalla gra-
duatoria di mobilit‡ o puntua-
lizza il  direttore generale  di  
Asl5, Paolo Cavagnaro - Allo 
stesso modo si sta operando 
anche per l�assunzione degli  
Oss in parte gi‡ realizzata, dal-
la graduatoria concorsuale di 
Asl5, e che verr‡ completata 
entro il 1 luglio cosÏ da adegua-
re pure gli organici del perso-
nale di supporto. Occorre pre-
cisare, inoltre, che tutto il per-
sonale  assegnato  all�Hospice  
(infermieri,  fisioterapisti  e  
Oss) Ë stato individuato fra gli 
operatori in servizio in Asl5, 
che sar‡ ovviamente sostituito 
dai nuovi assunti e da profes-
sionisti in via di formazione, 
grazie alla collaborazione sia 
di esperti in cure palliative gi‡ 
dipendenti di Asl 5 sia di for-
matori esterni con esperienza 
certificata in icure palliativew 
o aggiunge il manager della sa-
nit‡ pubblica locale o Quanto 
alle segnalate carenze organi-
che di personale infermieristi-
co e di supporto negli ospedali 
queste, perÚ, non trovano ri-
scontro nei dati in possesso di 
questa Struttura. Le assunzio-
ni gi‡ realizzate e quelle in cor-
so d�opera consentono, infatti, 
il mantenimento di dotazioni 
organiche adeguate agli stan-
dard indicati nelle pi˘ recenti 
normative e raccomandazioni 
delle societ‡ scientifiche, con-
sentendo al personale, senza 
riduzione dei servizi, di poter 
usufruire delle ferie nel perio-
do estivoª. � © RIPRODUZIONE RISERVATA

il consigliere comunale del pd

LŽaffondo di Montefiori:
´Il centro Tao riapre,
ma il servizio caler‡ª

natale e centi contro la regione

Assistenti sociali,
Ë polemica sul concorso
per le nuove assunzioni

LA SPEZIA

La giunta comunale spezzina 
ha risposto all�interrogazione 
del Pd sulla chiusura del Cen-
tro Tao per la somministrazio-
ne di terapie anticoagulanti.

´A parole il centro Tao conti-
nuer‡ a prestare servizio ai cit-
tadini o spiega il consigliere di 
minoranza Andrea Montefiori 
-  Nei  fatti  con una modalit‡ 
che assume del tutto le sem-

bianze di un tratto di penna su 
un servizio molto importante: 
chiusura  delle  prenotazioni,  
assenza di personale medico, 
luogo di prelievi il mattino con 
la terapia demandata ai medi-
ci di famiglia, gi‡ in numero ri-
dotto e caricati di moltissime 
incombenze. Senza considera-
re i disagi logistici per i pazien-
ti. Questa scelta non porter‡ 
da nessuna parte, se non alla 
continua riduzione del servi-
zio pubblico e alla crescita di 
quello  privato.  Speriamo sia  
vero almeno, che il centro Tao 
riprenda a funzionare a fine 
estate, come dichiarato dalla 
giunta comunale senza che si 
verifichi la classica situazione 
nella quale quanto viene ga-
rantito  essere  provvisorio  si  
trasforma poi in qualcosa di de-
finitivoª. ´L�ambulatorio Tao 

Ë dedicato a pazienti che devo-
no effettuare prelievi e control-
li per i monitorare la congruit‡ 
della terapia medica che viene 
gestita dai medici di famiglia o 
ribadisce la direzione sanita-
ria di Asl5 - La chiusura tempo-
ranea  della  prenotabilit‡  di  
queste  prestazioni,  non  
dell�ambulatorio, Ë finalizzata 
al recupero di risorse mediche 
da convogliare alla struttura 
di  Medicina per garantire la 
continuit‡ assistenziale ai de-
genti che va assicurata priorita-
riamente. I medici sono tre me-
dici, compreso il direttore per 
cui Ë stato necessario ricondur-
re alle attivit‡ di reparto anche 
il medico dedicato all�ambula-
torio Tao, in attesa del previ-
sto arrivo a settembre di altri 
due professionisti neo assun-
tiª. � S.COLL. 

LA SPEZIA

Sul concorso per l�assunzio-
ne di tre assistenti sociali ban-
dito da Asl5 nel quale solo 2 
concorrenti su 99 candidati 
hanno passato la prima pro-
va, i consiglieri regionali spez-
zini: Davide Natale e Roberto 
Centi hanno presentato due 
interpellanze che sono state 
discusse ieri in consiglio re-
gionale. ́ Le modalit‡ del con-
corso sono state le stesse adot-
tate per altri concorsi banditi 
dalla stessa Asl5, sottolinean-

do che la correzione degli ela-
borati Ë avvenuta su base in-
formatizzata, dunque in mo-
do da assicurare trasparenza 
e oggettivit‡, e che la proce-
dura si Ë conclusa con la vitto-
ria  di  due  candidati  su  tre  
messi a concorso o ha spiega-
to l�assessore regionale Ange-
lo Gratarola o » in corso una 
procedura di mobilit‡, per lo 
stesso  profilo,  alla  quale  5  
candidati hanno presentato 
domanda e, dunque, in caso 
di buon fine della procedura 
Asl5 completerebbe l�attuale 
fabbisogno di assistenti socia-
liª. 

Ma Natale non ci sta. ´Re-
cuperare con un procedimen-
to di mobilit‡ il terzo assisten-
te sociale assunto in Asl5, by-
passando l'esito del concorso 
bandito  qualche  settimana  
fa, Ë una pezza messa in corsa 
che non risolve il problema o 
puntualizza il consigliere del 

Pd - Lascia anzi aperto il ri-
schio di trovarsi di fronte ad 
una serie di ricorsi da parte 
dei candidati che si sono tro-
vati a dover svolgere il test 
scritto seduti sui gradoni del 
palazzetto dello sport con un 
pezzo di cartone sulle gambe 
al posto di un tavolino. I con-
correnti hanno da subito ma-
nifestato una situazione di in-
sofferenza per l'organizzazio-
ne del concorso e per il tempo 
limitato a loro disposizione o 
ricorda Natale -. Sono stati pa-
ventati ricorsi che ci preoccu-
pano, perchÈ significherebbe-
ro l'allungamento dei tempi 
per le assunzioni, soprattutto 
in un settore che Ë stato de-
pauperato in questi ultimi an-
ni. Chiedevamo fosse valuta-
ta la proposta di rivedere il 
concorso,  salvaguardando i  
vincitori, ma dando risposte 
rapide a chi Ë rimasto fuo-
riª.� S.COLL. 

Lȅingresso dellȅHospice di Sarzana

la struttura di sarzana

LŽHospice al San Bartolomeo
sar‡ gestito soltanto da Asl5
Landini (AvantInsieme): ́ Favorevoli alla decisione presa dallȅazienda sanitariaª
Gli interventi ortopedici in val di Magra saranno sospesi per carenza di personale

Andrea Montefiori del Pd

Il consigliere regionale Natale

LEVANTO

Asl5 ha conferito un incarico 
a tempo determinato nel ruo-
lo unico di Assistenza prima-
ria per 24 ore la settimana 
presso la sede dell�ospedale 
di Comunit‡ di Levanto alla 
dottoressa Maria Lucia Mila-
na. L�incarico Ë fino alla fine 
del 2023 per un importo di 
circa 20 mila euro. Il nuovo 
incarico si Ë reso necessario a 
seguito di rinuncia del dottor 
Emanuele Vitone. Per questo 
nell�aprile scorso il direttore 

del Distretto Sociosanitario 
17 Val di Vara e Riviera, la 
dottoressa Maria Elena Ca-
vallo ha chiesto all�Azienda il 
conferimento di un nuovo in-
carico a seguito del recesso 
del  medico  titolare,  per  la  
quota parte di attivit‡ svolta 
all�ospedale di Comunit‡ di 
Levanto, ma anche per le atti-
vit‡ di supporto del Distret-
to. L�ospedale di  Comunit‡ 
di Levanto Ë la prima struttu-
ra di questo nuovo sistema di 
cura in provincia . �

S.COLL. 

ecco la medico maria lucia milana

Ospedale di Levanto,
arriva un rinforzo

LA SPEZIA

Alla Spezia Ë cambiata la mo-
dalit‡ del pagamento del tic-
ket  per  l�accesso  al  Pronto  
soccorso. Infatti da ieri i tic-
ket per prestazioni di Pronto 
Soccorso possono essere pa-
gati  esclusivamente  utiliz-
zando il sistema di pagamen-
to PagoPa. L�utente potr‡ pa-
gare il ticket presso qualun-
que  banca  (incluso  home  
banking), sportello postale, 
ricevitoria abilitata ed online 
(sito pagoPA o App Io). Non 
sar‡ pi  ̆possibile ricorrere al-
le casse automatiche, effet-
tuare il pagamento presso gli 

sportelli  di  accettazione  
aziendali nÈ l�utilizzo del bol-
lettino postale per i solleciti 
di pagamento. Va ricordato 
che le cure in Pronto soccor-
so sono gratuite nei soli casi 
di accesso considerati appro-
priati. L'accesso non appro-
priato  al  Pronto  soccorso  
comporta invece il pagamen-
to di un ticket per la prima vi-
sita del medico di Pronto soc-
corso. Il sistema del Pronto 
soccorso prevede l'assegna-
zione di priorit‡ ai pazienti, 
con il grado di urgenza che di-
pende dallo stato di  salute 
manifestato dal paziente. �

S.COLL. 

per le prestazioni

Pronto soccorso,
ticket solo con PagoPa
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NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

Farmacie aperte
24 ore su 24
La Spezia
DellȅArsenale, vi a Monfalcone
SARZANA
Santa Caterina,via Variante Cisa
LERICI
Bello, via Roma
PORTOVENERE
Balzarotti, via Roma (Le Grazie)
VEZZANO LIGURE E ARCOLA
Federici, Arcola (a chiamata)
LEVANTO
Bardellini, via Zoppi
VAL DI VARA
Rocchetta
VARESE LIGURE
Basteri
LUNI
Filippi, via Aurelia (Dogana)
S. STEFANO MAGRA
Salvan
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 0187515715

FARMACIE 

Silva Collecchia / SARZANA

L�Hospice passa di mano. Dal 
primo  luglio  il  servizio  sar‡  
reinternalizzato da Asl5 e gli 
addetti della coop Elleuno che 
vi  lavoravano  fin  dall�inizio  
del servizio dovranno cercare 
un altro lavoro. Un provvedi-
mento  che  crea  perplessit‡:  
´Toglieranno infermieri, Oss e 
medici da altri reparti per ga-
rantire il servizio all�Hospice ? 
E le altre corsie resteranno sen-
za sanitari? o si domanda Val-
ter Chiappini del gruppo Sini-
stra per Sarzana -. » sempre 
pi˘  difficile  pensare  che  nei  
progetti della Regione ci sia la 
salvaguardia  dell�ospedale  
San Bartolomeo, mentre la sin-
daco e la sua maggioranza tac-
ciono. Dal 15 giugno la Dire-
zione Sanitaria ha gi‡ dato in-
dicazione che a Sarzana gli in-
terventi di Ortopedia siano so-
spesi per mancanza di persona-
le, anche se la giustificazione 
ufficiale sar‡ per consentire le 
ferie degli operatori - conclu-
de Chiappini o Ora Ë chiaro il 

perchÈ la Regione abbia a di-
sposizione due nuove sale ope-
ratorie e 60 posti letto all�Alma 
Materª.

´Cogliamo con favore la de-
cisione di Asl 5 di gestire diret-
tamente le attivit‡ di Hospice 
presso la struttura ospedaliera 

di Sarzana - aggiunge Thomas 
Landini di AvantInsieme-Sar-
zana-, Ë indispensabile garan-
tire che il livello di assistenza 
non venga sminuito, ma even-
tualmente migliorato e poten-
ziato che per i 23 dipendenti 
della Coop Elleuno mantenga-

no il posto di lavoro o comun-
que garantita una ricollocazio-
ne stabile. Manterremo una co-
stante e vigile attenzione difen-
dendo il diritto alla salute dei 
cittadini della nostra provin-
cia ed i diritti di tutti gli opera-
tori sanitari, pubblici o priva-

tiª. ´L�assegnazione dell�orga-
nico all�Hospice di Sarzana Ë 
stata definita e prevista dagli 
standard di riferimento e av-
verr‡ anche attraverso l�assun-
zione di infermieri dalla gra-
duatoria di mobilit‡ o puntua-
lizza il  direttore generale  di  
Asl5, Paolo Cavagnaro - Allo 
stesso modo si sta operando 
anche per l�assunzione degli  
Oss in parte gi‡ realizzata, dal-
la graduatoria concorsuale di 
Asl5, e che verr‡ completata 
entro il 1 luglio cosÏ da adegua-
re pure gli organici del perso-
nale di supporto. Occorre pre-
cisare, inoltre, che tutto il per-
sonale  assegnato  all�Hospice  
(infermieri,  fisioterapisti  e  
Oss) Ë stato individuato fra gli 
operatori in servizio in Asl5, 
che sar‡ ovviamente sostituito 
dai nuovi assunti e da profes-
sionisti in via di formazione, 
grazie alla collaborazione sia 
di esperti in cure palliative gi‡ 
dipendenti di Asl 5 sia di for-
matori esterni con esperienza 
certificata in icure palliativew 
o aggiunge il manager della sa-
nit‡ pubblica locale o Quanto 
alle segnalate carenze organi-
che di personale infermieristi-
co e di supporto negli ospedali 
queste, perÚ, non trovano ri-
scontro nei dati in possesso di 
questa Struttura. Le assunzio-
ni gi‡ realizzate e quelle in cor-
so d�opera consentono, infatti, 
il mantenimento di dotazioni 
organiche adeguate agli stan-
dard indicati nelle pi˘ recenti 
normative e raccomandazioni 
delle societ‡ scientifiche, con-
sentendo al personale, senza 
riduzione dei servizi, di poter 
usufruire delle ferie nel perio-
do estivoª. � © RIPRODUZIONE RISERVATA

il consigliere comunale del pd

LŽaffondo di Montefiori:
´Il centro Tao riapre,
ma il servizio caler‡ª

natale e centi contro la regione

Assistenti sociali,
Ë polemica sul concorso
per le nuove assunzioni

LA SPEZIA

La giunta comunale spezzina 
ha risposto all�interrogazione 
del Pd sulla chiusura del Cen-
tro Tao per la somministrazio-
ne di terapie anticoagulanti.

´A parole il centro Tao conti-
nuer‡ a prestare servizio ai cit-
tadini o spiega il consigliere di 
minoranza Andrea Montefiori 
-  Nei  fatti  con una modalit‡ 
che assume del tutto le sem-

bianze di un tratto di penna su 
un servizio molto importante: 
chiusura  delle  prenotazioni,  
assenza di personale medico, 
luogo di prelievi il mattino con 
la terapia demandata ai medi-
ci di famiglia, gi‡ in numero ri-
dotto e caricati di moltissime 
incombenze. Senza considera-
re i disagi logistici per i pazien-
ti. Questa scelta non porter‡ 
da nessuna parte, se non alla 
continua riduzione del servi-
zio pubblico e alla crescita di 
quello  privato.  Speriamo sia  
vero almeno, che il centro Tao 
riprenda a funzionare a fine 
estate, come dichiarato dalla 
giunta comunale senza che si 
verifichi la classica situazione 
nella quale quanto viene ga-
rantito  essere  provvisorio  si  
trasforma poi in qualcosa di de-
finitivoª. ´L�ambulatorio Tao 

Ë dedicato a pazienti che devo-
no effettuare prelievi e control-
li per i monitorare la congruit‡ 
della terapia medica che viene 
gestita dai medici di famiglia o 
ribadisce la direzione sanita-
ria di Asl5 - La chiusura tempo-
ranea  della  prenotabilit‡  di  
queste  prestazioni,  non  
dell�ambulatorio, Ë finalizzata 
al recupero di risorse mediche 
da convogliare alla struttura 
di  Medicina per garantire la 
continuit‡ assistenziale ai de-
genti che va assicurata priorita-
riamente. I medici sono tre me-
dici, compreso il direttore per 
cui Ë stato necessario ricondur-
re alle attivit‡ di reparto anche 
il medico dedicato all�ambula-
torio Tao, in attesa del previ-
sto arrivo a settembre di altri 
due professionisti neo assun-
tiª. � S.COLL. 

LA SPEZIA

Sul concorso per l�assunzio-
ne di tre assistenti sociali ban-
dito da Asl5 nel quale solo 2 
concorrenti su 99 candidati 
hanno passato la prima pro-
va, i consiglieri regionali spez-
zini: Davide Natale e Roberto 
Centi hanno presentato due 
interpellanze che sono state 
discusse ieri in consiglio re-
gionale. ́ Le modalit‡ del con-
corso sono state le stesse adot-
tate per altri concorsi banditi 
dalla stessa Asl5, sottolinean-

do che la correzione degli ela-
borati Ë avvenuta su base in-
formatizzata, dunque in mo-
do da assicurare trasparenza 
e oggettivit‡, e che la proce-
dura si Ë conclusa con la vitto-
ria  di  due  candidati  su  tre  
messi a concorso o ha spiega-
to l�assessore regionale Ange-
lo Gratarola o » in corso una 
procedura di mobilit‡, per lo 
stesso  profilo,  alla  quale  5  
candidati hanno presentato 
domanda e, dunque, in caso 
di buon fine della procedura 
Asl5 completerebbe l�attuale 
fabbisogno di assistenti socia-
liª. 

Ma Natale non ci sta. ´Re-
cuperare con un procedimen-
to di mobilit‡ il terzo assisten-
te sociale assunto in Asl5, by-
passando l'esito del concorso 
bandito  qualche  settimana  
fa, Ë una pezza messa in corsa 
che non risolve il problema o 
puntualizza il consigliere del 

Pd - Lascia anzi aperto il ri-
schio di trovarsi di fronte ad 
una serie di ricorsi da parte 
dei candidati che si sono tro-
vati a dover svolgere il test 
scritto seduti sui gradoni del 
palazzetto dello sport con un 
pezzo di cartone sulle gambe 
al posto di un tavolino. I con-
correnti hanno da subito ma-
nifestato una situazione di in-
sofferenza per l'organizzazio-
ne del concorso e per il tempo 
limitato a loro disposizione o 
ricorda Natale -. Sono stati pa-
ventati ricorsi che ci preoccu-
pano, perchÈ significherebbe-
ro l'allungamento dei tempi 
per le assunzioni, soprattutto 
in un settore che Ë stato de-
pauperato in questi ultimi an-
ni. Chiedevamo fosse valuta-
ta la proposta di rivedere il 
concorso,  salvaguardando i  
vincitori, ma dando risposte 
rapide a chi Ë rimasto fuo-
riª.� S.COLL. 

Lȅingresso dellȅHospice di Sarzana

la struttura di sarzana

LŽHospice al San Bartolomeo
sar‡ gestito soltanto da Asl5
Landini (AvantInsieme): ́ Favorevoli alla decisione presa dallȅazienda sanitariaª
Gli interventi ortopedici in val di Magra saranno sospesi per carenza di personale

Andrea Montefiori del Pd

Il consigliere regionale Natale

LEVANTO

Asl5 ha conferito un incarico 
a tempo determinato nel ruo-
lo unico di Assistenza prima-
ria per 24 ore la settimana 
presso la sede dell�ospedale 
di Comunit‡ di Levanto alla 
dottoressa Maria Lucia Mila-
na. L�incarico Ë fino alla fine 
del 2023 per un importo di 
circa 20 mila euro. Il nuovo 
incarico si Ë reso necessario a 
seguito di rinuncia del dottor 
Emanuele Vitone. Per questo 
nell�aprile scorso il direttore 

del Distretto Sociosanitario 
17 Val di Vara e Riviera, la 
dottoressa Maria Elena Ca-
vallo ha chiesto all�Azienda il 
conferimento di un nuovo in-
carico a seguito del recesso 
del  medico  titolare,  per  la  
quota parte di attivit‡ svolta 
all�ospedale di Comunit‡ di 
Levanto, ma anche per le atti-
vit‡ di supporto del Distret-
to. L�ospedale di  Comunit‡ 
di Levanto Ë la prima struttu-
ra di questo nuovo sistema di 
cura in provincia . �

S.COLL. 

ecco la medico maria lucia milana

Ospedale di Levanto,
arriva un rinforzo

LA SPEZIA

Alla Spezia Ë cambiata la mo-
dalit‡ del pagamento del tic-
ket  per  l�accesso  al  Pronto  
soccorso. Infatti da ieri i tic-
ket per prestazioni di Pronto 
Soccorso possono essere pa-
gati  esclusivamente  utiliz-
zando il sistema di pagamen-
to PagoPa. L�utente potr‡ pa-
gare il ticket presso qualun-
que  banca  (incluso  home  
banking), sportello postale, 
ricevitoria abilitata ed online 
(sito pagoPA o App Io). Non 
sar‡ pi  ̆possibile ricorrere al-
le casse automatiche, effet-
tuare il pagamento presso gli 

sportelli  di  accettazione  
aziendali nÈ l�utilizzo del bol-
lettino postale per i solleciti 
di pagamento. Va ricordato 
che le cure in Pronto soccor-
so sono gratuite nei soli casi 
di accesso considerati appro-
priati. L'accesso non appro-
priato  al  Pronto  soccorso  
comporta invece il pagamen-
to di un ticket per la prima vi-
sita del medico di Pronto soc-
corso. Il sistema del Pronto 
soccorso prevede l'assegna-
zione di priorit‡ ai pazienti, 
con il grado di urgenza che di-
pende dallo stato di  salute 
manifestato dal paziente. �

S.COLL. 

per le prestazioni

Pronto soccorso,
ticket solo con PagoPa

MERCOLEDÃ 7 GIUGNO 2023
IL SECOLO XIX

25LA SPEZIA



NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

Farmacie aperte
24 ore su 24
La Spezia
DellȅArsenale, vi a Monfalcone
SARZANA
Santa Caterina,via Variante Cisa
LERICI
Bello, via Roma
PORTOVENERE
Balzarotti, via Roma (Le Grazie)
VEZZANO LIGURE E ARCOLA
Federici, Arcola (a chiamata)
LEVANTO
Bardellini, via Zoppi
VAL DI VARA
Rocchetta
VARESE LIGURE
Basteri
LUNI
Filippi, via Aurelia (Dogana)
S. STEFANO MAGRA
Salvan
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 0187515715

FARMACIE 

Silva Collecchia / SARZANA

L�Hospice passa di mano. Dal 
primo  luglio  il  servizio  sar‡  
reinternalizzato da Asl5 e gli 
addetti della coop Elleuno che 
vi  lavoravano  fin  dall�inizio  
del servizio dovranno cercare 
un altro lavoro. Un provvedi-
mento  che  crea  perplessit‡:  
´Toglieranno infermieri, Oss e 
medici da altri reparti per ga-
rantire il servizio all�Hospice ? 
E le altre corsie resteranno sen-
za sanitari? o si domanda Val-
ter Chiappini del gruppo Sini-
stra per Sarzana -. » sempre 
pi˘  difficile  pensare  che  nei  
progetti della Regione ci sia la 
salvaguardia  dell�ospedale  
San Bartolomeo, mentre la sin-
daco e la sua maggioranza tac-
ciono. Dal 15 giugno la Dire-
zione Sanitaria ha gi‡ dato in-
dicazione che a Sarzana gli in-
terventi di Ortopedia siano so-
spesi per mancanza di persona-
le, anche se la giustificazione 
ufficiale sar‡ per consentire le 
ferie degli operatori - conclu-
de Chiappini o Ora Ë chiaro il 

perchÈ la Regione abbia a di-
sposizione due nuove sale ope-
ratorie e 60 posti letto all�Alma 
Materª.

´Cogliamo con favore la de-
cisione di Asl 5 di gestire diret-
tamente le attivit‡ di Hospice 
presso la struttura ospedaliera 

di Sarzana - aggiunge Thomas 
Landini di AvantInsieme-Sar-
zana-, Ë indispensabile garan-
tire che il livello di assistenza 
non venga sminuito, ma even-
tualmente migliorato e poten-
ziato che per i 23 dipendenti 
della Coop Elleuno mantenga-

no il posto di lavoro o comun-
que garantita una ricollocazio-
ne stabile. Manterremo una co-
stante e vigile attenzione difen-
dendo il diritto alla salute dei 
cittadini della nostra provin-
cia ed i diritti di tutti gli opera-
tori sanitari, pubblici o priva-

tiª. ´L�assegnazione dell�orga-
nico all�Hospice di Sarzana Ë 
stata definita e prevista dagli 
standard di riferimento e av-
verr‡ anche attraverso l�assun-
zione di infermieri dalla gra-
duatoria di mobilit‡ o puntua-
lizza il  direttore generale  di  
Asl5, Paolo Cavagnaro - Allo 
stesso modo si sta operando 
anche per l�assunzione degli  
Oss in parte gi‡ realizzata, dal-
la graduatoria concorsuale di 
Asl5, e che verr‡ completata 
entro il 1 luglio cosÏ da adegua-
re pure gli organici del perso-
nale di supporto. Occorre pre-
cisare, inoltre, che tutto il per-
sonale  assegnato  all�Hospice  
(infermieri,  fisioterapisti  e  
Oss) Ë stato individuato fra gli 
operatori in servizio in Asl5, 
che sar‡ ovviamente sostituito 
dai nuovi assunti e da profes-
sionisti in via di formazione, 
grazie alla collaborazione sia 
di esperti in cure palliative gi‡ 
dipendenti di Asl 5 sia di for-
matori esterni con esperienza 
certificata in icure palliativew 
o aggiunge il manager della sa-
nit‡ pubblica locale o Quanto 
alle segnalate carenze organi-
che di personale infermieristi-
co e di supporto negli ospedali 
queste, perÚ, non trovano ri-
scontro nei dati in possesso di 
questa Struttura. Le assunzio-
ni gi‡ realizzate e quelle in cor-
so d�opera consentono, infatti, 
il mantenimento di dotazioni 
organiche adeguate agli stan-
dard indicati nelle pi˘ recenti 
normative e raccomandazioni 
delle societ‡ scientifiche, con-
sentendo al personale, senza 
riduzione dei servizi, di poter 
usufruire delle ferie nel perio-
do estivoª. � © RIPRODUZIONE RISERVATA

il consigliere comunale del pd

LŽaffondo di Montefiori:
´Il centro Tao riapre,
ma il servizio caler‡ª

natale e centi contro la regione

Assistenti sociali,
Ë polemica sul concorso
per le nuove assunzioni

LA SPEZIA

La giunta comunale spezzina 
ha risposto all�interrogazione 
del Pd sulla chiusura del Cen-
tro Tao per la somministrazio-
ne di terapie anticoagulanti.

´A parole il centro Tao conti-
nuer‡ a prestare servizio ai cit-
tadini o spiega il consigliere di 
minoranza Andrea Montefiori 
-  Nei  fatti  con una modalit‡ 
che assume del tutto le sem-

bianze di un tratto di penna su 
un servizio molto importante: 
chiusura  delle  prenotazioni,  
assenza di personale medico, 
luogo di prelievi il mattino con 
la terapia demandata ai medi-
ci di famiglia, gi‡ in numero ri-
dotto e caricati di moltissime 
incombenze. Senza considera-
re i disagi logistici per i pazien-
ti. Questa scelta non porter‡ 
da nessuna parte, se non alla 
continua riduzione del servi-
zio pubblico e alla crescita di 
quello  privato.  Speriamo sia  
vero almeno, che il centro Tao 
riprenda a funzionare a fine 
estate, come dichiarato dalla 
giunta comunale senza che si 
verifichi la classica situazione 
nella quale quanto viene ga-
rantito  essere  provvisorio  si  
trasforma poi in qualcosa di de-
finitivoª. ´L�ambulatorio Tao 

Ë dedicato a pazienti che devo-
no effettuare prelievi e control-
li per i monitorare la congruit‡ 
della terapia medica che viene 
gestita dai medici di famiglia o 
ribadisce la direzione sanita-
ria di Asl5 - La chiusura tempo-
ranea  della  prenotabilit‡  di  
queste  prestazioni,  non  
dell�ambulatorio, Ë finalizzata 
al recupero di risorse mediche 
da convogliare alla struttura 
di  Medicina per garantire la 
continuit‡ assistenziale ai de-
genti che va assicurata priorita-
riamente. I medici sono tre me-
dici, compreso il direttore per 
cui Ë stato necessario ricondur-
re alle attivit‡ di reparto anche 
il medico dedicato all�ambula-
torio Tao, in attesa del previ-
sto arrivo a settembre di altri 
due professionisti neo assun-
tiª. � S.COLL. 

LA SPEZIA

Sul concorso per l�assunzio-
ne di tre assistenti sociali ban-
dito da Asl5 nel quale solo 2 
concorrenti su 99 candidati 
hanno passato la prima pro-
va, i consiglieri regionali spez-
zini: Davide Natale e Roberto 
Centi hanno presentato due 
interpellanze che sono state 
discusse ieri in consiglio re-
gionale. ́ Le modalit‡ del con-
corso sono state le stesse adot-
tate per altri concorsi banditi 
dalla stessa Asl5, sottolinean-

do che la correzione degli ela-
borati Ë avvenuta su base in-
formatizzata, dunque in mo-
do da assicurare trasparenza 
e oggettivit‡, e che la proce-
dura si Ë conclusa con la vitto-
ria  di  due  candidati  su  tre  
messi a concorso o ha spiega-
to l�assessore regionale Ange-
lo Gratarola o » in corso una 
procedura di mobilit‡, per lo 
stesso  profilo,  alla  quale  5  
candidati hanno presentato 
domanda e, dunque, in caso 
di buon fine della procedura 
Asl5 completerebbe l�attuale 
fabbisogno di assistenti socia-
liª. 

Ma Natale non ci sta. ´Re-
cuperare con un procedimen-
to di mobilit‡ il terzo assisten-
te sociale assunto in Asl5, by-
passando l'esito del concorso 
bandito  qualche  settimana  
fa, Ë una pezza messa in corsa 
che non risolve il problema o 
puntualizza il consigliere del 

Pd - Lascia anzi aperto il ri-
schio di trovarsi di fronte ad 
una serie di ricorsi da parte 
dei candidati che si sono tro-
vati a dover svolgere il test 
scritto seduti sui gradoni del 
palazzetto dello sport con un 
pezzo di cartone sulle gambe 
al posto di un tavolino. I con-
correnti hanno da subito ma-
nifestato una situazione di in-
sofferenza per l'organizzazio-
ne del concorso e per il tempo 
limitato a loro disposizione o 
ricorda Natale -. Sono stati pa-
ventati ricorsi che ci preoccu-
pano, perchÈ significherebbe-
ro l'allungamento dei tempi 
per le assunzioni, soprattutto 
in un settore che Ë stato de-
pauperato in questi ultimi an-
ni. Chiedevamo fosse valuta-
ta la proposta di rivedere il 
concorso,  salvaguardando i  
vincitori, ma dando risposte 
rapide a chi Ë rimasto fuo-
riª.� S.COLL. 

Lȅingresso dellȅHospice di Sarzana

la struttura di sarzana

LŽHospice al San Bartolomeo
sar‡ gestito soltanto da Asl5
Landini (AvantInsieme): ́ Favorevoli alla decisione presa dallȅazienda sanitariaª
Gli interventi ortopedici in val di Magra saranno sospesi per carenza di personale

Andrea Montefiori del Pd

Il consigliere regionale Natale

LEVANTO

Asl5 ha conferito un incarico 
a tempo determinato nel ruo-
lo unico di Assistenza prima-
ria per 24 ore la settimana 
presso la sede dell�ospedale 
di Comunit‡ di Levanto alla 
dottoressa Maria Lucia Mila-
na. L�incarico Ë fino alla fine 
del 2023 per un importo di 
circa 20 mila euro. Il nuovo 
incarico si Ë reso necessario a 
seguito di rinuncia del dottor 
Emanuele Vitone. Per questo 
nell�aprile scorso il direttore 

del Distretto Sociosanitario 
17 Val di Vara e Riviera, la 
dottoressa Maria Elena Ca-
vallo ha chiesto all�Azienda il 
conferimento di un nuovo in-
carico a seguito del recesso 
del  medico  titolare,  per  la  
quota parte di attivit‡ svolta 
all�ospedale di Comunit‡ di 
Levanto, ma anche per le atti-
vit‡ di supporto del Distret-
to. L�ospedale di  Comunit‡ 
di Levanto Ë la prima struttu-
ra di questo nuovo sistema di 
cura in provincia . �

S.COLL. 

ecco la medico maria lucia milana

Ospedale di Levanto,
arriva un rinforzo

LA SPEZIA

Alla Spezia Ë cambiata la mo-
dalit‡ del pagamento del tic-
ket  per  l�accesso  al  Pronto  
soccorso. Infatti da ieri i tic-
ket per prestazioni di Pronto 
Soccorso possono essere pa-
gati  esclusivamente  utiliz-
zando il sistema di pagamen-
to PagoPa. L�utente potr‡ pa-
gare il ticket presso qualun-
que  banca  (incluso  home  
banking), sportello postale, 
ricevitoria abilitata ed online 
(sito pagoPA o App Io). Non 
sar‡ pi  ̆possibile ricorrere al-
le casse automatiche, effet-
tuare il pagamento presso gli 

sportelli  di  accettazione  
aziendali nÈ l�utilizzo del bol-
lettino postale per i solleciti 
di pagamento. Va ricordato 
che le cure in Pronto soccor-
so sono gratuite nei soli casi 
di accesso considerati appro-
priati. L'accesso non appro-
priato  al  Pronto  soccorso  
comporta invece il pagamen-
to di un ticket per la prima vi-
sita del medico di Pronto soc-
corso. Il sistema del Pronto 
soccorso prevede l'assegna-
zione di priorit‡ ai pazienti, 
con il grado di urgenza che di-
pende dallo stato di  salute 
manifestato dal paziente. �

S.COLL. 

per le prestazioni

Pronto soccorso,
ticket solo con PagoPa
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NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

Farmacie aperte
24 ore su 24
La Spezia
DellȅArsenale, vi a Monfalcone
SARZANA
Santa Caterina,via Variante Cisa
LERICI
Bello, via Roma
PORTOVENERE
Balzarotti, via Roma (Le Grazie)
VEZZANO LIGURE E ARCOLA
Federici, Arcola (a chiamata)
LEVANTO
Bardellini, via Zoppi
VAL DI VARA
Rocchetta
VARESE LIGURE
Basteri
LUNI
Filippi, via Aurelia (Dogana)
S. STEFANO MAGRA
Salvan
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 0187515715

FARMACIE 

Silva Collecchia / SARZANA

L�Hospice passa di mano. Dal 
primo  luglio  il  servizio  sar‡  
reinternalizzato da Asl5 e gli 
addetti della coop Elleuno che 
vi  lavoravano  fin  dall�inizio  
del servizio dovranno cercare 
un altro lavoro. Un provvedi-
mento  che  crea  perplessit‡:  
´Toglieranno infermieri, Oss e 
medici da altri reparti per ga-
rantire il servizio all�Hospice ? 
E le altre corsie resteranno sen-
za sanitari? o si domanda Val-
ter Chiappini del gruppo Sini-
stra per Sarzana -. » sempre 
pi˘  difficile  pensare  che  nei  
progetti della Regione ci sia la 
salvaguardia  dell�ospedale  
San Bartolomeo, mentre la sin-
daco e la sua maggioranza tac-
ciono. Dal 15 giugno la Dire-
zione Sanitaria ha gi‡ dato in-
dicazione che a Sarzana gli in-
terventi di Ortopedia siano so-
spesi per mancanza di persona-
le, anche se la giustificazione 
ufficiale sar‡ per consentire le 
ferie degli operatori - conclu-
de Chiappini o Ora Ë chiaro il 

perchÈ la Regione abbia a di-
sposizione due nuove sale ope-
ratorie e 60 posti letto all�Alma 
Materª.

´Cogliamo con favore la de-
cisione di Asl 5 di gestire diret-
tamente le attivit‡ di Hospice 
presso la struttura ospedaliera 

di Sarzana - aggiunge Thomas 
Landini di AvantInsieme-Sar-
zana-, Ë indispensabile garan-
tire che il livello di assistenza 
non venga sminuito, ma even-
tualmente migliorato e poten-
ziato che per i 23 dipendenti 
della Coop Elleuno mantenga-

no il posto di lavoro o comun-
que garantita una ricollocazio-
ne stabile. Manterremo una co-
stante e vigile attenzione difen-
dendo il diritto alla salute dei 
cittadini della nostra provin-
cia ed i diritti di tutti gli opera-
tori sanitari, pubblici o priva-

tiª. ´L�assegnazione dell�orga-
nico all�Hospice di Sarzana Ë 
stata definita e prevista dagli 
standard di riferimento e av-
verr‡ anche attraverso l�assun-
zione di infermieri dalla gra-
duatoria di mobilit‡ o puntua-
lizza il  direttore generale  di  
Asl5, Paolo Cavagnaro - Allo 
stesso modo si sta operando 
anche per l�assunzione degli  
Oss in parte gi‡ realizzata, dal-
la graduatoria concorsuale di 
Asl5, e che verr‡ completata 
entro il 1 luglio cosÏ da adegua-
re pure gli organici del perso-
nale di supporto. Occorre pre-
cisare, inoltre, che tutto il per-
sonale  assegnato  all�Hospice  
(infermieri,  fisioterapisti  e  
Oss) Ë stato individuato fra gli 
operatori in servizio in Asl5, 
che sar‡ ovviamente sostituito 
dai nuovi assunti e da profes-
sionisti in via di formazione, 
grazie alla collaborazione sia 
di esperti in cure palliative gi‡ 
dipendenti di Asl 5 sia di for-
matori esterni con esperienza 
certificata in icure palliativew 
o aggiunge il manager della sa-
nit‡ pubblica locale o Quanto 
alle segnalate carenze organi-
che di personale infermieristi-
co e di supporto negli ospedali 
queste, perÚ, non trovano ri-
scontro nei dati in possesso di 
questa Struttura. Le assunzio-
ni gi‡ realizzate e quelle in cor-
so d�opera consentono, infatti, 
il mantenimento di dotazioni 
organiche adeguate agli stan-
dard indicati nelle pi˘ recenti 
normative e raccomandazioni 
delle societ‡ scientifiche, con-
sentendo al personale, senza 
riduzione dei servizi, di poter 
usufruire delle ferie nel perio-
do estivoª. � © RIPRODUZIONE RISERVATA

il consigliere comunale del pd

LŽaffondo di Montefiori:
´Il centro Tao riapre,
ma il servizio caler‡ª

natale e centi contro la regione

Assistenti sociali,
Ë polemica sul concorso
per le nuove assunzioni

LA SPEZIA

La giunta comunale spezzina 
ha risposto all�interrogazione 
del Pd sulla chiusura del Cen-
tro Tao per la somministrazio-
ne di terapie anticoagulanti.

´A parole il centro Tao conti-
nuer‡ a prestare servizio ai cit-
tadini o spiega il consigliere di 
minoranza Andrea Montefiori 
-  Nei  fatti  con una modalit‡ 
che assume del tutto le sem-

bianze di un tratto di penna su 
un servizio molto importante: 
chiusura  delle  prenotazioni,  
assenza di personale medico, 
luogo di prelievi il mattino con 
la terapia demandata ai medi-
ci di famiglia, gi‡ in numero ri-
dotto e caricati di moltissime 
incombenze. Senza considera-
re i disagi logistici per i pazien-
ti. Questa scelta non porter‡ 
da nessuna parte, se non alla 
continua riduzione del servi-
zio pubblico e alla crescita di 
quello  privato.  Speriamo sia  
vero almeno, che il centro Tao 
riprenda a funzionare a fine 
estate, come dichiarato dalla 
giunta comunale senza che si 
verifichi la classica situazione 
nella quale quanto viene ga-
rantito  essere  provvisorio  si  
trasforma poi in qualcosa di de-
finitivoª. ´L�ambulatorio Tao 

Ë dedicato a pazienti che devo-
no effettuare prelievi e control-
li per i monitorare la congruit‡ 
della terapia medica che viene 
gestita dai medici di famiglia o 
ribadisce la direzione sanita-
ria di Asl5 - La chiusura tempo-
ranea  della  prenotabilit‡  di  
queste  prestazioni,  non  
dell�ambulatorio, Ë finalizzata 
al recupero di risorse mediche 
da convogliare alla struttura 
di  Medicina per garantire la 
continuit‡ assistenziale ai de-
genti che va assicurata priorita-
riamente. I medici sono tre me-
dici, compreso il direttore per 
cui Ë stato necessario ricondur-
re alle attivit‡ di reparto anche 
il medico dedicato all�ambula-
torio Tao, in attesa del previ-
sto arrivo a settembre di altri 
due professionisti neo assun-
tiª. � S.COLL. 

LA SPEZIA

Sul concorso per l�assunzio-
ne di tre assistenti sociali ban-
dito da Asl5 nel quale solo 2 
concorrenti su 99 candidati 
hanno passato la prima pro-
va, i consiglieri regionali spez-
zini: Davide Natale e Roberto 
Centi hanno presentato due 
interpellanze che sono state 
discusse ieri in consiglio re-
gionale. ́ Le modalit‡ del con-
corso sono state le stesse adot-
tate per altri concorsi banditi 
dalla stessa Asl5, sottolinean-

do che la correzione degli ela-
borati Ë avvenuta su base in-
formatizzata, dunque in mo-
do da assicurare trasparenza 
e oggettivit‡, e che la proce-
dura si Ë conclusa con la vitto-
ria  di  due  candidati  su  tre  
messi a concorso o ha spiega-
to l�assessore regionale Ange-
lo Gratarola o » in corso una 
procedura di mobilit‡, per lo 
stesso  profilo,  alla  quale  5  
candidati hanno presentato 
domanda e, dunque, in caso 
di buon fine della procedura 
Asl5 completerebbe l�attuale 
fabbisogno di assistenti socia-
liª. 

Ma Natale non ci sta. ´Re-
cuperare con un procedimen-
to di mobilit‡ il terzo assisten-
te sociale assunto in Asl5, by-
passando l'esito del concorso 
bandito  qualche  settimana  
fa, Ë una pezza messa in corsa 
che non risolve il problema o 
puntualizza il consigliere del 

Pd - Lascia anzi aperto il ri-
schio di trovarsi di fronte ad 
una serie di ricorsi da parte 
dei candidati che si sono tro-
vati a dover svolgere il test 
scritto seduti sui gradoni del 
palazzetto dello sport con un 
pezzo di cartone sulle gambe 
al posto di un tavolino. I con-
correnti hanno da subito ma-
nifestato una situazione di in-
sofferenza per l'organizzazio-
ne del concorso e per il tempo 
limitato a loro disposizione o 
ricorda Natale -. Sono stati pa-
ventati ricorsi che ci preoccu-
pano, perchÈ significherebbe-
ro l'allungamento dei tempi 
per le assunzioni, soprattutto 
in un settore che Ë stato de-
pauperato in questi ultimi an-
ni. Chiedevamo fosse valuta-
ta la proposta di rivedere il 
concorso,  salvaguardando i  
vincitori, ma dando risposte 
rapide a chi Ë rimasto fuo-
riª.� S.COLL. 

Lȅingresso dellȅHospice di Sarzana

la struttura di sarzana

LŽHospice al San Bartolomeo
sar‡ gestito soltanto da Asl5
Landini (AvantInsieme): ́ Favorevoli alla decisione presa dallȅazienda sanitariaª
Gli interventi ortopedici in val di Magra saranno sospesi per carenza di personale

Andrea Montefiori del Pd

Il consigliere regionale Natale

LEVANTO

Asl5 ha conferito un incarico 
a tempo determinato nel ruo-
lo unico di Assistenza prima-
ria per 24 ore la settimana 
presso la sede dell�ospedale 
di Comunit‡ di Levanto alla 
dottoressa Maria Lucia Mila-
na. L�incarico Ë fino alla fine 
del 2023 per un importo di 
circa 20 mila euro. Il nuovo 
incarico si Ë reso necessario a 
seguito di rinuncia del dottor 
Emanuele Vitone. Per questo 
nell�aprile scorso il direttore 

del Distretto Sociosanitario 
17 Val di Vara e Riviera, la 
dottoressa Maria Elena Ca-
vallo ha chiesto all�Azienda il 
conferimento di un nuovo in-
carico a seguito del recesso 
del  medico  titolare,  per  la  
quota parte di attivit‡ svolta 
all�ospedale di Comunit‡ di 
Levanto, ma anche per le atti-
vit‡ di supporto del Distret-
to. L�ospedale di  Comunit‡ 
di Levanto Ë la prima struttu-
ra di questo nuovo sistema di 
cura in provincia . �

S.COLL. 

ecco la medico maria lucia milana

Ospedale di Levanto,
arriva un rinforzo

LA SPEZIA

Alla Spezia Ë cambiata la mo-
dalit‡ del pagamento del tic-
ket  per  l�accesso  al  Pronto  
soccorso. Infatti da ieri i tic-
ket per prestazioni di Pronto 
Soccorso possono essere pa-
gati  esclusivamente  utiliz-
zando il sistema di pagamen-
to PagoPa. L�utente potr‡ pa-
gare il ticket presso qualun-
que  banca  (incluso  home  
banking), sportello postale, 
ricevitoria abilitata ed online 
(sito pagoPA o App Io). Non 
sar‡ pi  ̆possibile ricorrere al-
le casse automatiche, effet-
tuare il pagamento presso gli 

sportelli  di  accettazione  
aziendali nÈ l�utilizzo del bol-
lettino postale per i solleciti 
di pagamento. Va ricordato 
che le cure in Pronto soccor-
so sono gratuite nei soli casi 
di accesso considerati appro-
priati. L'accesso non appro-
priato  al  Pronto  soccorso  
comporta invece il pagamen-
to di un ticket per la prima vi-
sita del medico di Pronto soc-
corso. Il sistema del Pronto 
soccorso prevede l'assegna-
zione di priorit‡ ai pazienti, 
con il grado di urgenza che di-
pende dallo stato di  salute 
manifestato dal paziente. �

S.COLL. 

per le prestazioni

Pronto soccorso,
ticket solo con PagoPa

MERCOLEDÃ 7 GIUGNO 2023
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NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

Farmacie aperte
24 ore su 24
La Spezia
DellȅArsenale, vi a Monfalcone
SARZANA
Santa Caterina,via Variante Cisa
LERICI
Bello, via Roma
PORTOVENERE
Balzarotti, via Roma (Le Grazie)
VEZZANO LIGURE E ARCOLA
Federici, Arcola (a chiamata)
LEVANTO
Bardellini, via Zoppi
VAL DI VARA
Rocchetta
VARESE LIGURE
Basteri
LUNI
Filippi, via Aurelia (Dogana)
S. STEFANO MAGRA
Salvan
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 0187515715

FARMACIE 

Silva Collecchia / SARZANA

L�Hospice passa di mano. Dal 
primo  luglio  il  servizio  sar‡  
reinternalizzato da Asl5 e gli 
addetti della coop Elleuno che 
vi  lavoravano  fin  dall�inizio  
del servizio dovranno cercare 
un altro lavoro. Un provvedi-
mento  che  crea  perplessit‡:  
´Toglieranno infermieri, Oss e 
medici da altri reparti per ga-
rantire il servizio all�Hospice ? 
E le altre corsie resteranno sen-
za sanitari? o si domanda Val-
ter Chiappini del gruppo Sini-
stra per Sarzana -. » sempre 
pi˘  difficile  pensare  che  nei  
progetti della Regione ci sia la 
salvaguardia  dell�ospedale  
San Bartolomeo, mentre la sin-
daco e la sua maggioranza tac-
ciono. Dal 15 giugno la Dire-
zione Sanitaria ha gi‡ dato in-
dicazione che a Sarzana gli in-
terventi di Ortopedia siano so-
spesi per mancanza di persona-
le, anche se la giustificazione 
ufficiale sar‡ per consentire le 
ferie degli operatori - conclu-
de Chiappini o Ora Ë chiaro il 

perchÈ la Regione abbia a di-
sposizione due nuove sale ope-
ratorie e 60 posti letto all�Alma 
Materª.

´Cogliamo con favore la de-
cisione di Asl 5 di gestire diret-
tamente le attivit‡ di Hospice 
presso la struttura ospedaliera 

di Sarzana - aggiunge Thomas 
Landini di AvantInsieme-Sar-
zana-, Ë indispensabile garan-
tire che il livello di assistenza 
non venga sminuito, ma even-
tualmente migliorato e poten-
ziato che per i 23 dipendenti 
della Coop Elleuno mantenga-

no il posto di lavoro o comun-
que garantita una ricollocazio-
ne stabile. Manterremo una co-
stante e vigile attenzione difen-
dendo il diritto alla salute dei 
cittadini della nostra provin-
cia ed i diritti di tutti gli opera-
tori sanitari, pubblici o priva-

tiª. ´L�assegnazione dell�orga-
nico all�Hospice di Sarzana Ë 
stata definita e prevista dagli 
standard di riferimento e av-
verr‡ anche attraverso l�assun-
zione di infermieri dalla gra-
duatoria di mobilit‡ o puntua-
lizza il  direttore generale  di  
Asl5, Paolo Cavagnaro - Allo 
stesso modo si sta operando 
anche per l�assunzione degli  
Oss in parte gi‡ realizzata, dal-
la graduatoria concorsuale di 
Asl5, e che verr‡ completata 
entro il 1 luglio cosÏ da adegua-
re pure gli organici del perso-
nale di supporto. Occorre pre-
cisare, inoltre, che tutto il per-
sonale  assegnato  all�Hospice  
(infermieri,  fisioterapisti  e  
Oss) Ë stato individuato fra gli 
operatori in servizio in Asl5, 
che sar‡ ovviamente sostituito 
dai nuovi assunti e da profes-
sionisti in via di formazione, 
grazie alla collaborazione sia 
di esperti in cure palliative gi‡ 
dipendenti di Asl 5 sia di for-
matori esterni con esperienza 
certificata in icure palliativew 
o aggiunge il manager della sa-
nit‡ pubblica locale o Quanto 
alle segnalate carenze organi-
che di personale infermieristi-
co e di supporto negli ospedali 
queste, perÚ, non trovano ri-
scontro nei dati in possesso di 
questa Struttura. Le assunzio-
ni gi‡ realizzate e quelle in cor-
so d�opera consentono, infatti, 
il mantenimento di dotazioni 
organiche adeguate agli stan-
dard indicati nelle pi˘ recenti 
normative e raccomandazioni 
delle societ‡ scientifiche, con-
sentendo al personale, senza 
riduzione dei servizi, di poter 
usufruire delle ferie nel perio-
do estivoª. � © RIPRODUZIONE RISERVATA

il consigliere comunale del pd

LŽaffondo di Montefiori:
´Il centro Tao riapre,
ma il servizio caler‡ª

natale e centi contro la regione

Assistenti sociali,
Ë polemica sul concorso
per le nuove assunzioni

LA SPEZIA

La giunta comunale spezzina 
ha risposto all�interrogazione 
del Pd sulla chiusura del Cen-
tro Tao per la somministrazio-
ne di terapie anticoagulanti.

´A parole il centro Tao conti-
nuer‡ a prestare servizio ai cit-
tadini o spiega il consigliere di 
minoranza Andrea Montefiori 
-  Nei  fatti  con una modalit‡ 
che assume del tutto le sem-

bianze di un tratto di penna su 
un servizio molto importante: 
chiusura  delle  prenotazioni,  
assenza di personale medico, 
luogo di prelievi il mattino con 
la terapia demandata ai medi-
ci di famiglia, gi‡ in numero ri-
dotto e caricati di moltissime 
incombenze. Senza considera-
re i disagi logistici per i pazien-
ti. Questa scelta non porter‡ 
da nessuna parte, se non alla 
continua riduzione del servi-
zio pubblico e alla crescita di 
quello  privato.  Speriamo sia  
vero almeno, che il centro Tao 
riprenda a funzionare a fine 
estate, come dichiarato dalla 
giunta comunale senza che si 
verifichi la classica situazione 
nella quale quanto viene ga-
rantito  essere  provvisorio  si  
trasforma poi in qualcosa di de-
finitivoª. ´L�ambulatorio Tao 

Ë dedicato a pazienti che devo-
no effettuare prelievi e control-
li per i monitorare la congruit‡ 
della terapia medica che viene 
gestita dai medici di famiglia o 
ribadisce la direzione sanita-
ria di Asl5 - La chiusura tempo-
ranea  della  prenotabilit‡  di  
queste  prestazioni,  non  
dell�ambulatorio, Ë finalizzata 
al recupero di risorse mediche 
da convogliare alla struttura 
di  Medicina per garantire la 
continuit‡ assistenziale ai de-
genti che va assicurata priorita-
riamente. I medici sono tre me-
dici, compreso il direttore per 
cui Ë stato necessario ricondur-
re alle attivit‡ di reparto anche 
il medico dedicato all�ambula-
torio Tao, in attesa del previ-
sto arrivo a settembre di altri 
due professionisti neo assun-
tiª. � S.COLL. 

LA SPEZIA

Sul concorso per l�assunzio-
ne di tre assistenti sociali ban-
dito da Asl5 nel quale solo 2 
concorrenti su 99 candidati 
hanno passato la prima pro-
va, i consiglieri regionali spez-
zini: Davide Natale e Roberto 
Centi hanno presentato due 
interpellanze che sono state 
discusse ieri in consiglio re-
gionale. ́ Le modalit‡ del con-
corso sono state le stesse adot-
tate per altri concorsi banditi 
dalla stessa Asl5, sottolinean-

do che la correzione degli ela-
borati Ë avvenuta su base in-
formatizzata, dunque in mo-
do da assicurare trasparenza 
e oggettivit‡, e che la proce-
dura si Ë conclusa con la vitto-
ria  di  due  candidati  su  tre  
messi a concorso o ha spiega-
to l�assessore regionale Ange-
lo Gratarola o » in corso una 
procedura di mobilit‡, per lo 
stesso  profilo,  alla  quale  5  
candidati hanno presentato 
domanda e, dunque, in caso 
di buon fine della procedura 
Asl5 completerebbe l�attuale 
fabbisogno di assistenti socia-
liª. 

Ma Natale non ci sta. ´Re-
cuperare con un procedimen-
to di mobilit‡ il terzo assisten-
te sociale assunto in Asl5, by-
passando l'esito del concorso 
bandito  qualche  settimana  
fa, Ë una pezza messa in corsa 
che non risolve il problema o 
puntualizza il consigliere del 

Pd - Lascia anzi aperto il ri-
schio di trovarsi di fronte ad 
una serie di ricorsi da parte 
dei candidati che si sono tro-
vati a dover svolgere il test 
scritto seduti sui gradoni del 
palazzetto dello sport con un 
pezzo di cartone sulle gambe 
al posto di un tavolino. I con-
correnti hanno da subito ma-
nifestato una situazione di in-
sofferenza per l'organizzazio-
ne del concorso e per il tempo 
limitato a loro disposizione o 
ricorda Natale -. Sono stati pa-
ventati ricorsi che ci preoccu-
pano, perchÈ significherebbe-
ro l'allungamento dei tempi 
per le assunzioni, soprattutto 
in un settore che Ë stato de-
pauperato in questi ultimi an-
ni. Chiedevamo fosse valuta-
ta la proposta di rivedere il 
concorso,  salvaguardando i  
vincitori, ma dando risposte 
rapide a chi Ë rimasto fuo-
riª.� S.COLL. 

Lȅingresso dellȅHospice di Sarzana

la struttura di sarzana

LŽHospice al San Bartolomeo
sar‡ gestito soltanto da Asl5
Landini (AvantInsieme): ́ Favorevoli alla decisione presa dallȅazienda sanitariaª
Gli interventi ortopedici in val di Magra saranno sospesi per carenza di personale

Andrea Montefiori del Pd

Il consigliere regionale Natale

LEVANTO

Asl5 ha conferito un incarico 
a tempo determinato nel ruo-
lo unico di Assistenza prima-
ria per 24 ore la settimana 
presso la sede dell�ospedale 
di Comunit‡ di Levanto alla 
dottoressa Maria Lucia Mila-
na. L�incarico Ë fino alla fine 
del 2023 per un importo di 
circa 20 mila euro. Il nuovo 
incarico si Ë reso necessario a 
seguito di rinuncia del dottor 
Emanuele Vitone. Per questo 
nell�aprile scorso il direttore 

del Distretto Sociosanitario 
17 Val di Vara e Riviera, la 
dottoressa Maria Elena Ca-
vallo ha chiesto all�Azienda il 
conferimento di un nuovo in-
carico a seguito del recesso 
del  medico  titolare,  per  la  
quota parte di attivit‡ svolta 
all�ospedale di Comunit‡ di 
Levanto, ma anche per le atti-
vit‡ di supporto del Distret-
to. L�ospedale di  Comunit‡ 
di Levanto Ë la prima struttu-
ra di questo nuovo sistema di 
cura in provincia . �

S.COLL. 

ecco la medico maria lucia milana

Ospedale di Levanto,
arriva un rinforzo

LA SPEZIA

Alla Spezia Ë cambiata la mo-
dalit‡ del pagamento del tic-
ket  per  l�accesso  al  Pronto  
soccorso. Infatti da ieri i tic-
ket per prestazioni di Pronto 
Soccorso possono essere pa-
gati  esclusivamente  utiliz-
zando il sistema di pagamen-
to PagoPa. L�utente potr‡ pa-
gare il ticket presso qualun-
que  banca  (incluso  home  
banking), sportello postale, 
ricevitoria abilitata ed online 
(sito pagoPA o App Io). Non 
sar‡ pi  ̆possibile ricorrere al-
le casse automatiche, effet-
tuare il pagamento presso gli 

sportelli  di  accettazione  
aziendali nÈ l�utilizzo del bol-
lettino postale per i solleciti 
di pagamento. Va ricordato 
che le cure in Pronto soccor-
so sono gratuite nei soli casi 
di accesso considerati appro-
priati. L'accesso non appro-
priato  al  Pronto  soccorso  
comporta invece il pagamen-
to di un ticket per la prima vi-
sita del medico di Pronto soc-
corso. Il sistema del Pronto 
soccorso prevede l'assegna-
zione di priorit‡ ai pazienti, 
con il grado di urgenza che di-
pende dallo stato di  salute 
manifestato dal paziente. �

S.COLL. 

per le prestazioni

Pronto soccorso,
ticket solo con PagoPa
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ROCCHETTA VARA

Prende corpo il progetto Hertz
to Heart Village, lanciato dall’as-
sociazione Tive6 con l’obiettivo
di acquistare e donare sei defi-
brillatori ad altrettanti borghi
dello Spezzino. Lunedì mattina
la consegna del primo dispositi-
vo, avvenuta a Rocchetta Vara.
Il Dae è stato installato presso la
farmacia Rossi e Orlando, in via
Battaglione Zignago. L’inaugu-
razione del dispositivo ha visto
la partecipazione degli alunni
della scuola primaria di Rocchet-
ta Vara, degli abitanti e dei pro-

motori del progetto. La Croce
azzurra di Brugnato, guidata da
Marco Galletti, oltre ad occupar-
si della manutenzione dell’appa-
recchiatura, nelle prossime set-
timane effettuerà anche il corso
di primo soccorso finalizzato
all’utilizzo dell’apparecchiatura,
rivolto agli abitanti del borgo

che volontariamente hanno da-
to la propria disponibilità. «Que-
sto impegno testimonia la cen-
tralità delle società di mutuo
soccorso della provincia all’in-
terno del progetto» fanno sape-
re i promotori del progetto.
Il sindaco di Rocchetta Vara,
Roberto Canata, ringraziando i
promotori per aver scelto il bor-
go di Rocchetta, ha confermato
l’impegno del Comune al fine di
mantenere efficiente l’apparec-
chiatura installata, e ha manife-
stato la volontà di continuare
nel percorso di promozione
dell’installazione dei defibrillato-
ri negli altri borghi del proprio

Comune. Nicolò Maracci e Pao-
lo Musetti, per conto dell’asso-
ciazione Tive6, non hanno na-
scosto la propria soddisfazione
per l’installazione del primo di-
spositivo. «È stato fatto un ulte-
riore piccolo passo verso l’ambi-
zioso obbiettivo di fare della
Spezia una provincia cardiopro-
tetta» dicono. Nelle prossime
settimane, saranno installati al-
tri cinque defibrillatori acquista-
ti e donati dall’associazione: i
borghi prescelti sono quelli di
Pugliola a Lerici, Trebiano di Ar-
cola, Tivegna nel Comune di Fol-
lo, Nicola a Luni e Sarbia, sulle
alture del capoluogo.

Arrivano sei defibrillatori
Il progetto Hertz spicca il volo
Il battesimo a Rocchetta Vara
Il Dae è stato installato presso la farmacia Rossi e Orlando, in via Battaglione Zignago
La Croce azzurra di Brugnato, guidata da Marco Galletti, si occuperà della manutenzione

CORNIGLIA

L’assalto selvaggio delle auto
al borgo di Corniglia entra in
consiglio comunale. A Vernaz-
za, è un’interpellanza del consi-
gliere di minoranza Franco Ivani
a mettere in risalto un problema
annoso: nella piccola piazzetta
del borgo – quella in cui conflui-
scono anche i bus turistici e i for-
nitori commerciali per le opera-
zioni di carico e scarico – soprat-
tutto con l’arrivo della stagione

turistica si creano situazioni di
pericolo, con mezzi parcheggia-
ti selvaggiamente. L’esponente
della minoranza ha chiesto la
presenza costante di un vigile
urbano. A rispondere all’interro-
gazione è stato il sindaco Fran-

cesco Villa, che ha sottolineato
che attualmente al comando
municipale sono «operativi due
vigili, uno al mattino e uno al po-
meriggio. Per ogni turno il vigile
in servizio ha disposizione di ser-
vizio di andare anche a Corni-
glia. Nel mese di aprile a Corni-
glia sono state fatte 123 multe –
ha detto Villa –. La richiesta di
avere un vigile fisso tutto il gior-
no è stata da sempre avanzata
dai consiglieri di Corniglia a tut-
te le amministrazioni, resta il fat-
to oggettivo che a Vernazza la si-

tuazione della viabilità, sia per
la sua conformazione che per il
numero degli operatori com-
merciali, è molto più critica che
a Corniglia. Con il contributo as-
segnato quest’anno dal Parco
per il progetto sicurezza, abbia-
mo la possibilità di assumere al-
tri vigili, ma ci sono dei proble-
mi di reperibilità; abbiamo chie-
sto a vari Comuni l’autorizzazio-
ne allo scorrimento delle loro
graduatorie, ma finora nessuno
ci ha autorizzato».

Corniglia

Parcheggio selvaggio, il caso va in Consiglio

Due momenti della cerimonia per la posa del primo defibrillatore a Rocchetta Vara con la cornice degli alunni della scuola primaria

L’IMPULSO

Interpellanza
del consigliere
di minoranza
Franco Ivani

PROVINCIA
Cronache dai comuni

L’OPERAZIONE

L’iniziativa promossa
da quelli di Tive6
L’obiettivo è quello
di acquistare e donare
gli apparecchi

BORGHETTO

Per tre anni il Comune di Bor-
ghetto Vara ha omesso di forni-
re all’Istat i dati e le notizie ri-
chieste in relazione alla rileva-
zione statistica sui permessi di
costruire, tanto da ‘meritarsi’
una multa complessiva di oltre
2500 euro. Una vicenda che af-
fonda le sue radici quasi un de-
cennio fa, ma che emerge solo
ora con la cartella di pagamen-
to emessa dall’Agenzia delle En-
trate che ha spinto la giunta co-
munale non solo a pagare quan-
to richiesto, ma anche a dare
mandato al segretario comuna-
le di trasmettere tutta la docu-
mentazione alla procura della
Corte dei Conti di Genova «in
merito alla valutazione del con-
cretizzarsi di un danno erariale
e all’individuazione di eventuali
profili di responsabilità». Secon-
do quanto messo nero su bian-
co nella delibera della giunta
guidata dal sindaco Stefano Co-
duri (nella foto), per ben tre vol-
te il Comune sarebbe incorso
nella sanzione emessa dall’Istitu-
to nazionale di statistica per
aver omesso di comunicare i da-
ti circa i permessi di costruire:
tale rilevazione statistica rientra
infatti tra quelle obbligatorie,
per le quali la mancata fornitura
dei dati comporta l’applicazio-
ne di una sanzione amministrati-
va. È accaduto una prima volta
nel 2015, con l’Istat che due an-
ni più tardi accertò la violazione
del decreto legislativo in mate-
ria: a nulla era valso il ‘ricorso’
del Comune alla Prefettura. Ana-
loghe contestazioni dell’Istat
erano state poi avanzate nei
confronti dell’ente comunale
nel 2018, per la mancata comu-
nicazione dei dati sui permessi
di costruire per gli anni 2016 e
2017. Nelle scorse settimane, le
tre sanzioni sono state riunite
nella cartella di pagamento
emessa dall’Agenzia delle Entra-
te. La giunta, nel disporre il pa-
gamento, è andata però oltre, in-
viando tutta la documentazione
alla Corte dei Conti.

Borghetto Vara

Istat snobbata
Multa e atti
inviati alla Corte
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MONTEROSSO

Torna a Monterosso il servizio
di guardia medica. Grazie all’im-
pegno della pubblica assistenza
Croce Bianca e al contributo del
Comune, è stato attivato dal 1°
giugno il servizio presso gli stu-
di medici del palazzo comunale.
«Cittadini e i turisti potranno be-
neficiare di una consulenza me-
dica immediata e di qualità, sia
tramite contatto telefonico che
attraverso visite ambulatoriali e
domiciliari» fanno sapere dalla
Croce Bianca monterossina.
La guardia medica sarà attiva
durante l’orario diurno e nei
giorni di sabato, domenica, fe-
stivi e prefestivi,, per soddisfare
le esigenze della comunità an-
che durante i periodi di forte af-
fluenza turistica.

«La riorganizzazione dei servi-
zi medici è stata guidata da
un’analisi approfondita dei dati
degli anni precedenti, che ha
evidenziato una forte concentra-
zione delle prestazioni mediche
durante l’orario diurno e nei
giorni di maggiore afflusso turi-

stico. Per garantire la copertura
medica durante il periodo da
giugno al ottobre – spiegano
dall’associazione – è stato com-
piuto un grande sforzo di ricer-
ca per reclutare medici qualifi-
cati e professionisti in grado di
garantire una presenza costan-
te. La scarsità di medici di base
è stata una sfida significativa,
come del resto in tutta Italia, le-
gata a fattori strutturali come
pensionamenti, dimissioni e il
numero limitato di nuovi iscritti
alle facoltà di Medicina»
Non è l’unica novità introdotta
dalla locale pubblica assisten-
za, che nella gestione degli stu-
di medici situati in municipio ha
introdotto un calendario struttu-
rato che garantirà la presenza di
medici professionisti in diversi
ambiti specialistici, offrendo
una vasta gamma di servizi per
rispondere alle esigenze di salu-
te dei cittadini: presenti speciali-

sti in osteopatia, ortopedia, neu-
rologia, ottica e audioprotesia,
cardiologia, pediatria e psichia-
tria.
«Questa iniziativa è stata presa
per affrontare le difficoltà di ac-
cesso a tali servizi, soprattutto
per le persone più anziane, in
considerazione della posizione
di Monterosso rispetto a centri
più popolati» dicono dalla Cro-
ce Bianca. I calendari saranno
reperibili presso gli studi ambu-
latoriali e comunicati attraverso
i principali canali di comunica-
zione del Comune e della Croce
Bianca. «Siamo determinati a
fornire servizi medici di alta qua-
lità e accessibili a tutti i cittadi-
ni: queste nuove iniziative rap-
presentano un passo avanti nel
garantire un’assistenza sanita-
ria completa, tempestiva ed effi-
ciente per la comunità di Monte-
rosso».

© RIPRODUZIONE RISERVATA

MONTEROSSO

Sorpresa, emozioni e brividi
per quattro pescatori sportivi
appassionati di drifting per la
«ferrata», alla canna, di uno
squalo di un metro e mezzo a 3
miglia dalla costa di Monteros-
so. L’incoccio è avvenuto men-
tre il boccone all’amo della len-
za - una acciuga - oscillava ad
una profondità di 30 metri, là
dove la batimetrica dei fondali
ne raggiunge 150. C’è voluta
mezz’ora per portate il pesce in
prossimità della superficie del
mare nella prospettiva - matura-
ta alla vista delle sue forme e
della dentatura - di rilasciarlo in
mare: troppo pericoloso issarlo
a bordo. Protagonisti dell’avven-

tura, su una barca di 5 metri, Fe-
derico Zucconi, Gianmarco Ros-
si, Lorenzo Fagioli e Damiano
Sgamma. Sono riusciti a scatta-
re delle foto. Ce le hanno girate
per indagare sulla tipologia del-
la squalo. Tre biologi marini - Eri-
ka Mioni, Paolo Varrella e Fabio
Giacomazzi - alla vista del muso
e della coda hanno concordato
sulla specie dello squalo: un ma-
ko. Ne sono seguite precisazio-
ni: non attacca l’uomo, non si av-
vicina alla costa, ma può essere
pericoloso per i pescatori nelle
operazioni di recupero. Non è
un caso che la decisione dei pe-
scasportivi sia stata quella di ta-
gliare la lenza senza provare a li-
berare lo squalo dall’amo, con
la speranza che riesca a farlo da
solo

Torna la guardia medica
Servizio a Monterosso
grazie alla Croce Bianca
Le visite specialistiche
Ambulatori dedicati allestiti a palazzo civico e interventi domiciliari

Grande impegno
della Pubblica
assistenza Croce
Bianca di Monterosso
per garantire il
servizio scattato dal
primo giugno scorso

VALORE AGGIUNTO

Anche accertamenti
con professionisti
in cardiologia,
ortopedia, pediatria,
psichiatria
e neurologia

Al largo delle Cinque Terre

Squaletto catturato e rilasciato da pescasportivi
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